
市長より説明

質問者

（居住地区）
意見の要旨 市長の回答 関係部署

浦川

何年か前にすぐ近くの川が氾濫した。今後、再度氾濫する恐

れはないのか。また氾濫した場合の対策はあるのか。

当該河川は普通河川であり、佐渡市の管轄。土嚢を川の横に

置いておくなどの対策もできると思うので、氾濫しそうに

なったら連絡をもらえればすぐに職員を向かわせる。また、

木の撤去などの危険性があるものは情報をいただければ市役

所で対応する。

防災課

平松

昨年暮れに緊急搬送された人が集落にいたが、雪の為に道幅

が狭くなっており救急車が方向転換できない事態に陥った。

地域によっては消防団員がいるので、リフトを使用して除雪

して車の上り下りがスムーズにできるように対策を考えてほ

しい。

この件は聞いている。普通の除雪なら大丈夫だが、今回の

ケースは道路に倒木があったため、そうするとすぐに避けら

れない。同様のケースが他集落でも発生しており、車が通れ

ないため人力でタンカで運んだ。
建設課

防災課

浦川

・浦川集落では除雪する際に木や枝が折れていたがコミュニ

ティ交付金でやらせてもらった。その際、行政へ相談に行っ

たが「実際に倒れて事故にならなければ対処できない。」と

いうようなことを言われた。

・水の配給は有難かったが給水袋をモデルチェンジした方が

良い。あれは使用方法がわかりづらい。

・災害なのに、職員の説明や言い方が悪かったことはあった

ため改善に努める。

・給水袋の件は備蓄分がなくなった時に検討させていただ

く。
地域づくり課

防災課

両津支所

平松

災害時に県道を優先的に除雪してその後、9:00~10:00頃に市

道を除雪していた。それでは自分の息子など勤め人は仕事に

間に合わない。現に職場から迎えの車に来ていただいてい

た。

市道を優先的に除雪できないものか。

県道を最初に除雪しないと市道に辿り着けない。そのため、

どうしても県道は一番先に除雪する事になる。それでも9:00

は遅いので7:00くらいまでに終われるように業者には伝え

る。
防災課

両津支所

浦川

漁港道路について。本来、漁港関係者のみが使用する道を一

般人が頻繁に通っている。また、夜中に漁港で明らかに怪し

い人達がおり、釣りをしていたので注意したところ逃げて

行った。立ち入り禁止の看板を設置してもらえないだろう

か。

密漁禁止の看板は可能だが、進入禁止の文言を入れるのは難

しい。本来、漁港内の防波堤は乗ってはいけないし、もちろ

ん釣りは禁止のはずであるが釣り人が後を絶たないと聞いて

いる。
農林水産振興課

平松

市道から県道へ出る際に一時停止する場所があり、あの周辺

の制限速度は以前は40kmだったが、今は60kmに変わってお

り、かなり危ないように思う。以前の制限速度に戻してもら

うことは可能か。無理な場合は、右左折を注意喚起するよう

な看板か何かあると有難い。

その件に関しての管轄は警察だが、危険であるという要望は

こちらから伝えておく。後で詳細を教えてほしい。

佐渡警察署

浦川

浦川周辺道路に急なS字カーブがあり、かなり危険な地帯があ

る。そこに反射鏡を取り付けてもらえないだろうか。

この件も先ほどと同様に、詳細を教えてくれれば警察に報告

しておく。
佐渡警察署

２．質疑や意見

市民と市長との意見交換会<両津地区>質疑要旨

日時：令和5年6月17日（土）18:50~19:50　　会場：浦川公会堂

参加人数：１１名

１．市政について

（説明内容）

〇トキエアについて

〇両津港の改修について

〇暮れの災害、防災について

〇コロナの状況について

〇行政職員をかたる詐欺について

〇佐渡汽船について



質問者

（居住地区）
意見の要旨 市長の回答 関係部署

浦川

コロナワクチンはいつまで無料で実施されるのか。 今年いっぱいは無料と聞いている。来年以降は有料の方向で

議論しているとは聞いているが、まだ明確に決まっていな

い。 健康医療対策課

浦川

現在、外城橋周辺の道路工事をしているが、あれは何の目的

なのか。車線が増えるのか。

車線は従来通りだが、歩道部分を追加したり、道路を広くす

る目的の工事である。
新潟県佐渡地域振

興局

建設課

浦川

水道管理委員をやっており、水道係にはお世話になっている

が両津支所内の上下水道係のエリアが以前と違う場所に変更

になっているが何か意図があるのか。

以前は市民生活係（８人）が、柱を挟んで4人、４人という配

置であった。これを８人同じエリアにまとめたかったので柱

の片側に上下水道係（４人）を配置し調整した。 両津支所

浦川

両津港の南ふ頭を災害バースにするとの事だが、それは救助

船など大型船が乗り着ける場所を造るという意味も入ってい

るのか。

※バース＝船着き場

そういう意味もあるが、災害バースというよりも耐震バース

になるので、震度７でも耐えられるバースになる。島外に避

難が必要な場合に港が壊れていたら話にならないので、北と

南の両方に船が着けられるようになる。あとはジェットフォ

イルの発着場周辺を埋め立てて、災害時に船が物資を積んで

来た際の荷捌き場を造る予定である。そのためターミナルも

含めて老朽化している施設をどのように改修していこうか議

論している。上限で2万トン弱の船を想定している。

建設課

防災課

浦川

北朝鮮のミサイルは大丈夫か。 もし、ミサイル情報が発信されたら家の中から出ないでほし

い。何発発射するのかがわからないので、落ちた場合の爆風

で怪我をしないように家の中にいていただきたい。 防災課

浦川

マイナカードの誤入力や紐づけミスがニュースとなっている

が佐渡市は大丈夫なのか。

現在、佐渡市ではそういったミスは確認されていない。

総務課

浦川

商品券が送られてきたが使い方を教えてほしい。 各世帯に5千円、子供世帯には1人につき5千円を追加して暮ら

し応援券という商品券を送っている。大体の場所で使えると

思うのでぜひ、活用してほしい。
高齢福祉課

子ども若者課


